

# 50 ans de migration marocaine en Allemagne

*Des bâtisseurs  
de ponts entre  
les mondes*

La présidente du «Réseau des compétences germano-marocain (DMK)», Soraya Mokat a déclaré que «l'année 2013 marque le 50ème anniversaire de la signature de l'accord de recrutement entre le Royaume du Maroc et la République fédérale d'Allemagne». En effet, au cours du demi-siècle dernier, plusieurs milliers de travailleurs marocains sont venus s'installer en Allemagne.

Les 25 et 26 juin auront lieu des festivités officielles avec des responsables marocains et allemands.

Soraya Mokat précise : «Aujourd'hui, environ 180.000 ci-

toyens d'origine marocaine vivent en Allemagne. La plupart d'entre eux vivent en Rhénanie du Nord-Westphalie et en Hesse. Les femmes ne font pas exception. Elles ont jadis immigré en tant que travailleuses, mères, épouses mais aussi pour étudier. Aujourd'hui, elles représentent 42% des citoyens d'origine marocaine en Allemagne».

Et la présidente de poursuivre : «Qu'ils soient travailleurs non qualifiés ou professeurs d'universités, les Marocains issus de l'immigration sont représentés dans tous les milieux sociaux. Ils fournissent une contribution sociale et économique importante aussi bien à leur pays d'origine, le Maroc, qu'à l'Allemagne».

Que s'est-il passé durant ces 50 années? Qu'en est-il de la coexistence entre les Allemands et les Marocains au-

jourd'hui? Quel rôle joue la migration marocaine dans le développement social et économique des deux pays? Quel est son impact sur le développement d'une coopération étroite dans les domaines politique et économique? Les migrants sont-ils vraiment des bâtisseurs de ponts entre les deux pays? Autant de questions qui interpellent responsables et spécialistes sur la situation des Marocains résidant en Allemagne.

Toujours, selon la présidente : «Les 50 ans de la migration entre l'Allemagne et le Maroc seront célébrés, dans le cadre de la cérémonie, avec la présence de personnalités éminentes du monde de la politique, de la science, de la coopération internationale, de l'économie, du social et de l'intégration».

«A cette occasion, des dis-

cours et un débat seront organisés pour rendre hommage aux immigrants marocains pour leur contribution au développement social de leur pays», a-t-elle précisé.

L'anniversaire du 50ème anniversaire sera organisé par le «Réseau des compétences germano-marocain (DMK)», le «Centre pour la migration internationale et le développement (CIM)», le groupe de travail de la société allemande pour la coopération internationale (GIZ) et la centrale des étrangers (ZAV) de l'agence fédérale pour l'emploi (BA). Participeront du côté marocain : le ministère chargé des Marocains résidant à l'étranger, l'ambassade du Maroc en République Fédérale d'Allemagne, la Fondation Hassan II pour les MRE et la Banque Chaabi en Allemagne.

**Youssef Lahlali**